
青木秀介 議員 

- 1 - 

発 言 通 告 書 

【件名及び発言の要旨】 

１ 任期の総括について 

(1) 市長任期２期目の実績に対する所見について 

(2) これまでの８年間で獲得した財源について 

(3) 子育て世代に対する政策について 

(4) 次期横須賀市実施計画の方向性について 

 

２ 財政運営について 

(1) 近年の税収の傾向と今後の動向の推移に係る分析について 

(2) 滞納対策を専門的に行う部署設立による歳入面における効果
について 

 

３ 人口減少について 

(1) 将来予測などを踏まえた本市の現状について 

 

発言者氏名  青木秀介 

発言の会議  令和７年 ２月２１日  本会議 

発言の種類  質 疑、一般質問、緊急質問、討 論、その他 

質疑等の方式  一 括、一問一答 

答弁を求める者 市 長、上下水道局長、消防局長、教育長 
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４ 雇用について 

(1) 就業者転入支援補助制度等の見直しについて 

(2) 大規模設備投資計画等のある企業等の従業員の移住を促進す
ることについて 

 

５ 教育について 

(1) 新たに開校する学校等に入学する学生に対する取組について 

ア 生活の基盤とコミュニティーを念頭に受入れ態勢を考える
ことについて 

イ 開校を見越した計画策定の必要性について 

ウ 学生が必要とする情報の提供及び地域活動の担い手を創出
する取組について 

(2) インターナショナルスクールの開校による好影響について 

(3) 市内の私立学校の協力のもと総合学生寮を設置することにつ
いて 

 

６ 住むところについて 

(1) 現在進行中の駅前再開発における課題・問題とその解決策に
ついて 

 

７ 雇用・教育・住むところの３つの視点に主眼を置いた取組につい
て 

(1) 名所観光やグルメ体験により移住・定住を促進させることに
ついて 

(2) ３つの視点を踏まえた人口減少への対応について 
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８ 選ばれる横須賀について 

(1) 選ばれるまちとなるための取組と意気込みについて 

 

９ 買物困難者について 

(1) 市内における現状把握と対策について 

 

10 ファシリティマネジメントについて 

(1) 横須賀市ＦＭ戦略プランに基づくこれまでの取組に対する評
価について 

(2) 給食センターをはじめとした公共施設の機能やスペース統合
による運営経費縮減の可能性について 

(3) 運動施設の適正な維持管理と料金設定について 

(4) 受益者負担に対する考え方について 

(5) より踏み込んだファシリティマネジメントの必要性について 

 

11 経済対策について 

(1) 観光による経済活性化について 

ア 経済効果に直結するためのルートミュージアムを核とした
さらなる仕組みづくりについて 

イ 今ある横須賀の魅力を掘り起こし磨き上げ、観光需要を伸ば
していく必要性について 

ウ 観光による経済活性化に向けた今後の戦略について 

(2) 防衛関連で本市経済に寄与する取組について 

ア 市内事業者が防衛省からの建設工事を受注できる取組の必
要性について 

イ 商工会議所や関連事業者と連携し、海上自衛隊向けにさらな
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る本市のＰＲを行うことについて 

 

12 農業振興について 

(1) 三浦半島４市１町での連携も視野に入れたスマート農業の推
進について 

(2) 外国人技能実習生の採用や農福連携の導入も含めた農業の担
い手として期待される人材とのマッチングについて 

(3) ６次産業化への取組を推進、強化する必要性について 

 

13 ブルーカーボン事業について 

(1) 中長期的な目標を設定し継続して取り組む必要性について 

(2) 三浦半島４市１町それぞれの自治体の課題共有とその解決策
や今後の展開について 

 

14 スポーツを核とした地域活性化について 

(1) 今後の事業展開について 

(2) 市長自らスポーツ団体の合宿や大会の誘致を発信しスポーツ
交流人口を増加させることについて 

(3) 合宿誘致促進のための既存設備を生かした学校跡地の利活用
について 

(4) 北体育会館への冷暖房設備の設置について 

 

15 横須賀港港湾計画について 

(1) 東京九州フェリー就航による効果と横須賀新港の現状につい
て 

(2) 新港地区における新たな埠頭計画推進のための検討状況につ
いて 
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(3) 同計画における倉庫・上屋等の施設整備の検討について 

 

16 防災対策について 

(1) 今後の災害対策について 

(2) 学校体育館への空調設備の設置計画について 

(3) 夏場等に避難所を開設した場合に空調設備のある教室を積極
的に開放する運用を各学校と調整することについて 

(4) 三浦半島４市１町それぞれの自治体が持つ災害時課題に関し
て共通認識を持ち取り組むことについて 

(5) 本市がさらなるリーダーシップを取り広域防災体制を早急に
推進していくことについて 

(6) 新たな防災備蓄拠点や物資配送拠点の活用方法が広域防災体
制において変更される可能性について 

(7) 神奈川県に対し三浦半島中央道路の早期実現を強く要望する
ことについて 

 

17 浦賀駅前周辺地区活性化事業について 

(1) 再開発エリア内に浦賀の東西を結ぶ道路を整備することによ
る利便性の向上等について 

(2) 浦賀駅へのデッキ整備による各方面へのアクセス向上につい
て 

(3) 海上交通の整備や観光クルーズ船の誘致など様々な可能性の
ある港の活用について 

(4) 浦賀奉行所を想起させるようなつくりを意識したレンガドッ
ク周辺エリアの整備について 

(5) 人が集える全天候型のスペースを確保することについて 

(6) 今後の浦賀警察署跡地の利活用について 
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18 うわまち病院跡地の利活用と地域の活性化について 

(1) 同跡地に設置が検討されている大学開校までのスケジュール
及び大学以外のエリアの土地利用について 

(2) 看護専門学校の統合を視野に入れた大学の設置計画について 

(3) 上町地区の新たな魅力を引き出す取組の必要性について 

 

19 高齢者の居場所づくりについて 

(1) 現状の認識について 

(2) 居場所存続のための運営者の状況把握や支援の必要性につい
て 

 

20 看護・介護系人材の不足について 

(1) 本市における課題について 

(2) 潜在的な人材に対する復職支援制度の整備について 

(3) 新たな層の人材確保のために具体的な施策を講ずることにつ
いて 

 

21 がん対策の推進について 

(1) がん患者等への支援に関する情報発信及び周知のためのネッ
トワークを確立し、情報のマッチングを強化することについて 

(2) 若年層への啓発活動のため横須賀市ＰＴＡ協議会と協力・連
携した取組を進めることについて 

 

22 市内道路の維持補修とその手法について 

(1) 計画的に維持補修を進めることについて 

(2) 「道路等包括管理事業」などの手法を参考にし、メリット・
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デメリットを検証して管理手法を検討する必要性について 

 

23 環境政策について 

(1) 環境問題を政策的に取り組むための一元管理ができる組織の
必要性について 

(2) ゼロカーボンシティ実現に向けた広域的な取組について 

 

24 地域自治及び地域コミュニティーについて 

(1) 町内会・自治会及び町内会長・自治会長に対する支援につい
て 

ア 継続的に町内会・自治会への活動支援策や町内会長・自治会
長の負担軽減策を検討する必要性について 

イ 現役世代も町内会・自治会活動に関わっていくことができる
環境づくりについて 

(2) 今後の行政センターが担う役割について 

ア 行政センターの重要性及び役割・機能改革の方向性について 

イ 行政センターのモデル事業と他地域への展開について 

(ｱ) 地域の情報発信強化について 

(ｲ) 町内会・自治会のＤＸ化推進の支援について 

(3) スクールコミュニティの取組について 

ア 学校や地域へのスクールコミュニティの定義や役割の浸透
状況について 

イ 今後のスクールコミュニティの展開について 

(4) 今後の公共施設再編に向けて廃止施設の代替機能を近隣の町
内会館に整備することに関する町内会への働きかけについて 
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25 教育政策について 

(1) 学校の統合について 

ア 教育環境整備計画において、今までの経験を無駄にすること
なく取り組む必要性について 

イ 集団教育の観点から学校の統合を進めていく必要性につい
て 

(2) 部活動支援の強化に関する取組について 

(3) 教職員の環境整備の進め方及び働き方改革の進捗状況につい
て 

(4) 教育委員会における大胆な教育改革を検討する担当の設置に
ついて 

(5) 市長部局への事務移管を進め、最終的に教育委員会を「学校
教育」に特化した機関とすることについて 

 

26 上下水道局における施策について 

(1) 経営の効率化を進める必要性について 

(2) 県道 26 号線の冠水対策について 

(3) ウォーターＰＰＰについて 

ア 検討状況や方向性について 

イ 導入した場合に適切な維持管理が行われることが不可欠で
あることに対する考えについて 

 ウ 導入した場合の災害時における迅速かつ的確な対応の重要
性について 

 

27 市役所本庁舎のセキュリティ対策について 

(1) 現在のセキュリティ対策について 

(2) 来庁者が出入りできる時間や区画を制限することについて 
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28 防犯カメラの設置について 

(1) 本市が主体となり実施する地域差のない防犯カメラの設置が
安心・安全なまちづくりにつながることについて 

(2) 学校施設への防犯カメラの設置について 

ア 防犯カメラの未設置校があることについて 

イ 早急に未設置校に設置する必要性について 

 ウ 既設カメラの計画的な更新について 

 

29 消防パレードを活用した防火・防災への啓発活動について 

(1) 市民の防火・防災意識の向上に寄与するより充実した取組を
行うことについて 

(2) 他部局とも協力して行う必要性について 

 

30 女性活躍社会推進の一つである男性の育児休業取得について 

(1) 取得を目的とすることなく、取得したい職員が確実に取得で
きることの大切さについて 

(2) 育児休業取得率 100％という目標によって育児休業を必要と
していない職員も取得しなくてはならない風潮になりかねない
懸念について 

(3) 家庭で即戦力になる有効な休業につながる研修の必要性につ
いて 

 

31 安全保障について 

(1) 日米首脳会談の結果を受けての考えについて 

(2) 米空母ジョージ・ワシントンの安全性における万全な対策を
求めることについて 
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32 会津若松市との友好都市提携について 

(1) 20 周年を広く市民に周知する必要性について 

(2) 会津若松市民に対する「おもてなし」の検討について 

 

33 郷土愛の醸成について 

(1) 横須賀のイメージについて 

ア 横須賀の「灰色」のイメージからの変化について 

イ 今後目指すイメージについて 

 

34 市長選挙について 

(1) ３期目に向けた思いや決意について 


